

Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

El 80% de la gente con empleo informal vive con precariedad

La Cámara Nacional de Comercio (CNC) reveló que en Bolivia la tasa de desempleo es del 4,8%. Lo que más preocupa es que la mayoría de las personas subsiste con un empleo precario en el sector informal. Cada año 140.000 personas se incorporan al mercado laboral.

Fuente Original: https://elmundo.com.bo/el-80-de-la-gente-con-empleo-informal-vive-con-precariedad/

Exposur genera polémica entre empresarios y Gobernación de Tarija

La organización de la feria Exposición del Sur (Exposur) desató una polémica entre los empresarios y la Gobernación de Tarija, que reactiva la muestra después de varios años. La Federación de Empresarios Privados de Tarija (FEPT), a través de un pronunciamiento, expresó su rechazo debido a que es organizada por la Fundación Feicobol de Cochabamba.

Fuente Original:https://ahoradigital.net/tarija-tarija/28/06/2023/exposur-genera-polemica-entre-empresarios-y-gobernacion-de-tarija/

La Gobernación y Feicobol fijan la Exposur para el 12 de octubre

En instalaciones del Campo Ferial de San Jacinto, la Gobernación de Tarija y la Fundación Feicobol lanzaron oficialmente la Exposur Internacional 2023, evento que se desarrollará del 12 al 22 de octubre, y que apunta a

la reactivación económica y la apertura de mercados nacionales e internacionales para la producción local. Este anuncio no ha caído bien a la Cámara de Industria y Comercio (Caincotar), organizadora de la FexpoTarija.

Fuente Original:https://elpais.bo/gobernacion-tarija/20230629_la-gobernacion-y-feicobol-fijan-la-exposur-para-el-12-de-octubre.html

Empresarios destacan nuevo polo de desarrollo en el Norte de La Paz, Beni y Pando

El Norte de La Paz es el nuevo polo de desarrollo para el país, destacaron los 24 empresarios que protagonizaron la Marcha al Norte y recorrieron poblaciones del departamento paceño y de Beni.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/06/28/empresarios-destacan-nuevo-polo-dedesarrollo-en-el-norte-de-la-paz-beni-y-pando/

IBCE plantea tres acciones contra el contrabando

Ante el incremento del movimiento económico del contrabando, que pasa los 3.000 millones de dólares, el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) sugiere tres medidas para enfrentar el comercio ilegal, como endurecimiento del delito, es decir bajar el monto autorizado, incentivar y facilitar la importación y realizar campañas de concientización para que la sociedad civil entienda el problema y se involucre en la solución.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/06/29/ibce-plantea-tres-acciones-contra-el-contrabando/

Foro Económico se desarrolla con la participación de tres expertos conferencistas

Desde las 8:30 de este jueves se realiza en el Centro de Convenciones de Cainco el Foro Económico - La Bolivia que queremos, un evento que reúne a expertos nacionales e internacionales en el que se plantearán propuestas para el futuro del país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/foro-economico-se-desarrolla-con-la-participacion-detres-expertos-conferencistas_330528

ECONOMÍA

Bolivia suscribe dos convenios con corporaciones internacionales para

industrializar el litio en Pastos Grandes y Uyuni

El Gobierno boliviano suscribió este jueves dos convenios con empresas de China y Rusia para la industrialización del litio de los salares de Pastos Grandes (Oruro) y Uyuni (Potosí) con tecnología de extracción directa.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/38839-bolivia-suscribe-dos-convenios-con-corporaciones-internacionales-para-industrializar-el-litio-en-pastos-grandes-y-uyuni?Itemid=101

Planta Industrial de Carbonato de Litio se alista para producir sus primeras 3.000 toneladas para exportación

En entrevista con la red de medios estatales, el presidente de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB), Carlos Ramos, informó que la Planta Industrial de Carbonato de Litio será puesta en marcha el segundo semestre de este año.

Fuente Original:https://www.economy.com.bo/articulo/business/ylb-producira-primeras-3000-toneladas-carbonato-litio-exportar-mejor-postor/20230628112312010221.html

Viceministra dice que ajuste a límites solidarios beneficiará a actuales y futuros jubilados, sin afectar sostenibilidad del Fondo Solidario

La viceministra de Pensiones y Servicios Financieros, Ivette Espinoza, informó que el proyecto de ley sobre el Incremento a los Límites Solidarios y la actualización de aportes al Fondo Solidario, beneficiará a los actuales y futuros jubilados del Sistema Integral de Pensiones (SIP), preservando la sostenibilidad del mismo y garantizando una jubilación digna para los adultos mayores.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/viceministra-dice-que-ajuste-a-limites-solidarios-beneficiara-a-actuales-y-futuros-jubilados-sin-afe_330393

Proyecto de ley beneficiará a los actuales y futuros jubilados, sin afectar la sostenibilidad del Fondo Solidario

La viceministra de Pensiones y Servicios Financieros, Ivette Espinoza, informó que el Proyecto de Ley sobre el Incremento a los Límites Solidarios y la actualización de aportes al Fondo Solidario, beneficiará a los actuales y futuros jubilados del Sistema Integral de Pensiones (SIP), preservando la sostenibilidad del mismo y garantizando una jubilación digna para los adultos mayores.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/38832-proyecto-de-ley-beneficiara-a-los-actuales-y-futuros-jubilados-sin-afectar-la-sostenibilidad-del-fondo-solidario?ltemid=101

Proyecto de Ley de Pensiones genera susceptibilidad en Tarija

El Gobierno ha presentado el proyecto de ley sobre el Incremento a los Límites Solidarios y la actualización de aportes al Fondo Solidario, mediante el cual asegura que se beneficiará a los actuales y futuros jubilados del Sistema Integral de Pensiones (SIP). Sin embargo, esta iniciativa ha sido observada por la Confederación Universitaria de Docentes (CUD), entre otros sectores. La Central Obrera Departamental (COD) reconoce que la información que se tiene es limitada, pero preliminarmente expresa su acuerdo con esta normativa.

Fuente Original:https://elpais.bo/tarija/20230629_proyecto-de-ley-de-pensiones-genera-susceptibilidad-en-tarija.html

Milenio: Bolivia necesitará importar gas en un futuro no lejano para atender la demanda interna

El informe de Milenio sobre la economía de Bolivia 2023 advierte que el país tendrá problemas en la producción de gas para cumplir sus compromisos con Brasil y Argentina a partir del 2027 y que en un futuro no muy lejano tendrá que importar el producto para cubrir la demanda interna.

Fuente Original:https://www.noticiasfides.com/economia/milenio-bolivia-necesitara-importar-gas-en-un-futuro-no-lejano-para-atender-la-demanda-interna

Aprueban 3 contratos petroleros de \$us 504 MM

La Comisión de Economía Plural de la Cámara de Diputados aprobó tres contratos de servicios petroleros firmados entre Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) y la empresa Vintage Petroleum Boliviana Ltd. para invertir 504,5 millones de dólares en las áreas Carandaiti, Sayurenda y Yuarenda.

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/economia/aprueban-3-contratos-petroleros-de-us-504-mm-CM8349985

Gobierno aprueba horario de invierno para trabajadores, desde el próximo 3 de julio

El Gobierno aprobó este miércoles la ampliación del horario de invierno en la jornada laboral, tanto en el sector público como en el sector privado, a partir del próximo lunes 03 de julio, y que se extenderá hasta el día 28, con la posibilidad de ampliarse.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/gobierno-aprueba-horario-de-invierno-para-trabajadores-desde-el-proximo-3-de-julio_330464

Trabajo recuerda que los empleadores tienen hasta el viernes para presentar las planillas de pago del incremento salarial 2023

Los empleadores tienen hasta el próximo viernes, 30 de junio, para presentar ante el Ministerio de Trabajo la Declaración Jurada de Planillas Retroactivas, correspondiente al incremento salarial 2023, recordó la directora del Ministerio de Trabajo Regional Oruro, Danitza Villarroel.

Fuente Original:https://abi.bo/index.php/component/content/article/37-notas/noticias/sociedad/38796-trabajo-recuerda-que-los-empleadores-tienen-hasta-el-viernes-para-presentar-las-planillas-de-pago-del-incremento-salarial-2023?ltemid=101

Allanan vivienda y decomisan artículos de cocina valuados en más de Bs 231 mil

Tras un operativo de inteligencia de la Aduana Nacional, se allanó una vivienda en la ciudad de El Alto y se comisó 2.772 artículos de cocina chinos, equivalentes a 231.629 bolivianos que no contaban con documentos que avalen su legal importación.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/06/29/allanan-vivienda-y-decomisan-articulos-decocina-valuados-en-mas-de-bs-231-mil/

Bolivia y Perú coordinan acciones contra el contrabando fronterizo

El martes, autoridades de Bolivia y Perú se reunieron en Desaguadero, zona fronteriza entre ambos países, donde coordinaron acciones para la lucha contra el contrabando que ingresa y sale por ese punto fronterizo.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/06/28/bolivia-y-peru-coordinan-acciones-contra-el-contrabando-fronterizo/

El Consejo Nacional de Autonomías se reunirá el 6 de julio para analizar el proceso precensal

El Consejo Nacional de Autonomías se reunirá el 6 de julio en La Paz para analizar exclusivamente el proceso precensal que lleva adelante el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), rumbo al Censo 2024. El director de la Federación de Asociaciones Municipales (FAM Bolivia), Rodrigo Puerta, confirmó que recibieron la invitación del presidente Luis Arce. Será la primera reunión del Consejo en 2023.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/06/28/el-consejo-nacional-de-autonomias-se-reunira-el-6-de-julio-para-analizar-el-proceso-precensal/

Helada incide en costo de alimentos y vecinos en alerta por falta de control

El 'surazo' y el descenso de las temperaturas por debajo de -2 °C reportados hace unos días en zonas hortifrutícolas de los Valles cruceños impacta en los bolsillos de los consumidores, quienes padecen los efectos de una subida de precios de algunos insumos de la canasta básica, tales como la papa, el tomate, el pimentón, la vainita, la achojcha y otros que resultaron afectados por las nevadas y heladas. La tendencia de precios altos se propaga a la oferta de productos avícolas, carne de pollo y huevo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/helada-incide-en-costo-de-alimentos-y-vecinos-en-alerta-por-falta-de-control_330477

Un estudio definirá nuevo cupo de exportación de carne

Ante la expectativa de abrir nuevos mercados de exportación, como ser el chileno, el servicio sanitario de Bolivia realiza un estudio para saber cuánto es la producción de carne y de leche. Javier Suárez, director del Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag), informó que se realizarán más de 4.090 encuestas en predios ganaderos del país.

Fuente Original: https://elmundo.com.bo/un-estudio-definira-nuevo-cupo-de-exportacion-de-carne/

Impuestos: Categorización y recategorización de contribuyentes entra en vigencia el 1 de julio

Los cinco artículos de la resolución del Servicio de Impuestos de Bolivia contienen la categorización contribuyentes GRACO, recategorización contribuyentes GRACO, recategorización contribuyentes GRACO a resto, confirmación y cambio de jurisdicción. Mediante resolución, el Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) realizó la categorización, recategorización y confirmación de Principales Contribuyentes (PRICO), Grandes Contribuyentes (GRACO) y resto, que entrará en vigencia a partir del próximo 1 de julio.

Fuente Original:https://eju.tv/2023/06/impuestos-categorizacion-y-recategorizacion-de-contribuyentes-entra-en-vigencia-el-1-de-julio/

Microempresarios: al menos el 95% de productores tiene problemas con los créditos SIBolivia

El presidente de la Asociación Multisectorial de Productores Mypes de Santa Cruz Félix Huaycho destacó la buena intención del Gobierno con los créditos SIBolivia, sin embargo, dijo que por la falta de apoyo técnico y estratégico al sector, y una visión clara, los préstamos solo han generado endeudamiento y agonía en los microempresarios.

Fuente Original:https://www.noticiasfides.com/economia/microempresarios-al-menos-el-95-de-productores-tiene-problemas-con-los-creditos-sibolivia

Senado aprueba minuta de comunicación para que aeronaves de BOA sean certificadas periódicamente

El pleno de la Cámara de Senadores, en su 152 sesión ordinaria, realizada este miércoles aprobó una Minuta de Comunicación recomendando a la línea aérea Boliviana de Aviación (BOA), para que sus aeronaves sean certificadas en base a controles e inspecciones técnicas periódicos que establezcan su operatividad de despegue, vuelo, aterrizare y control operacional.

Fuente Original:https://www.brujuladigital.net/economia/senado-aprueba-minuta-de-comunicacion-para-que-aeronaves-de-boa-sean-certificadas-periodicamente

POI ÍTICA

Tras censura del Ministro de Gobierno, Arce dice que no permitirá que "temas políticos dañen la economía"

El presidente Luis Arce afirmó este jueves que no permitirá que los "temas políticos" afecten o dañen la

economía del país, mientras continúa la polémica por la censura del ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/tras-censura-del-ministro-de-gobierno-arce-dice-que-no-permitira-que-temas-politicos-danen-la-econom_330547

Choquehuanca se tomó más de 24 horas para notificar al Presidente sobre la censura a Del Castillo

El vicepresidente David Choquehuanca, quien preside la Asamblea Legislativa, notificó recién la mañana de este jueves al presidente Luis Arce sobre la censura al ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, y por ello legisladores del ala evista del MAS y de la oposición exigen que se cumpla la Constitución.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/choquehuanca-se-tomo-mas-de-24-horas-para-notificar-al-presidente-sobre-la-censura-a-del-castillo_330531

Legislativo descarta censura al Ministro de Medio Ambiente

La Asamblea Legislativa Plurinacional descartó este miércoles censurar al ministro de Medio Ambiente y Aguas, Rubén Méndez que fue interpelado por el uso de recursos adquiridos mediante préstamos de organismos internacionales en proyectos relacionados con el agua.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/06/29/legislativo-descarta-censura-al-ministro-demedio-ambiente/

Parlamentarios 'evistas' y opositores piden al presidente Arce "cumplir la ley" y destituir a Del Castillo

Los parlamentarios de oposición y los llamados radicales del Movimiento Al Socialismo (MAS) coinciden en que el presidente Luis Arce debe cumplir la ley y destituir en un plazo de 24 horas al ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo, censurado por 2/3 de votos.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230628/parlamentarios-evistas-opositores-piden-al-presidente-arce-cumplir-ley

Arcistas están intranquilos por gobernabilidad y hay amenaza de más censuras

Tras la censura al ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo, el bloque de legisladores renovadores teme por la gobernabilidad del presidente Luis Arce. Considera que la medida es un acto de desestabilización al Gobierno, promovido por la oposición y los propios masistas. El 'evismo' negó intenciones de dañar la gestión ejecutiva, pero amenazó con la censura a los ministros de Justicia y de Obras Públicas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arcistas-estan-intranquilos-por-gobernabilidad-y-hay-amenaza-de-mas-censuras_330476

Del Castillo participó de la reunión de gabinete este miércoles y se espera decisión del presidente

A pesar de haber sido censurado por la Asamblea, el ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo, ha participado este miércoles de la reunión de gabinete habitual en Casa Grande del Pueblo.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230628/del-castillo-participo-reunion-gabinete-este-miercoles-se-espera-decision

Senador Loza revela que Del Castillo busca asilo en el extranjero y pide impedir su salida del país

El senador del Movimiento Al Socialismo (MAS), Leonardo Loza, reveló que, según información extraoficial, el aún Ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo, estaría buscando asilo en otro país.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230628/senador-loza-revela-que-del-castillo-busca-asilo-extranjero-pide-impedir-su

Evo señala que la censura es "vinculante, obligatoria y de inexcusable cumplimiento"

El expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, afirmó que la censura es "vinculante, obligatoria y de inexcusable cumplimiento", mientras que el futuro del ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, que fue censurado con el voto de legisladores opositores y evistas, continúa siendo una incógnita.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-senala-que-la-censura-es-vinculante-obligatoria-y-de-inexcusable-cumplimiento_330498

Fulguera cuestiona a Montaño y dice que Evo no pactó con "la derecha" para censurar a Del Castillo

Froilán Fulguera, secretario político del Movimiento Al Socialismo (MAS), cuestionó al ministro de Obras Públicas, Édgar Montaño, y sostuvo que el expresidente Evo Morales no pactó con "la derecha" para censurar al ministro Eduardo Del Castillo.

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/nacional/fulguera-cuestiona-a-montano-y-dice-que-evo-no-pacto-con-la-derecha-para-censurar-a-del-castillo-FA8376869

El Legislativo descarta censura al ministro de Medio Ambiente y Agua

La Asamblea Legislativa Plurinacional descartó este miércoles censurar al ministro de Medio Ambiente y Agua, Rubén Méndez que fue interpelado por el uso de recursos adquiridos mediante préstamos de organismos internacionales en proyectos relacionados con el agua.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230628/legislativo-descarta-censura-alministro-medio-ambiente-agua

Cambian al Viceministro de Coca en medio de denuncias de irregularidades en donaciones

El ministro de Desarrollo Rural y Tierras, Remmy Gonzales, posesionó este jueves a Jesús Chipana Quispe como nuevo Viceministro de Coca y Desarrollo Integral, en lugar de Arlem Lovera.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/cambian-al-viceministro-de-coca-en-medio-de-denuncias-de-irregularidades-en-donaciones_330500

OTROS

Morón solicita apoyo ciudadano para impulsar proyecto de castración química

El senador por la alianza Creemos, Erik Morón, durante su intervención ante el pleno del Parlamento, anuncio el inicio de una campaña para apelar a la ciudadanía y a las madres de familia, solicitando firmas para poder ingresar a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) un Anteproyecto de Ley en el que se plantea la castración química y la ampliación de penas en contra de feminicidas y violadores.

Fuente Original:https://www.eldiario.net/portal/2023/06/29/moron-solicita-apoyo-ciudadano-para-impulsar-proyecto-de-castracion-quimica/

Líder campesino declara por el caso coima y ratifican que él recibió dinero

El ejecutivo de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb), Eber Rojas, se presentó ayer a declarar en la Fiscalía de La Paz por el cobro de coimas del Ministerio de Medio Ambiente y Agua, y al salir afirmó que no quiere entorpecer el proceso investigativo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/lider-campesino-declara-por-el-caso-coima-y-ratifican-que-el-recibio-dinero_330496

EDITORIALES

La estrategia de ocultar la información

Desde el 17 de febrero último, el Banco Central de Bolivia (BCB) dejó de publicar las cifras de las reservas internacionales netas (RIN) del país, coincidiendo con la agudización de la escasez de dólares en el mercado y aportando a generar más incertidumbre sobre la situación de las finanzas. El BCB tomó esta inédita decisión sin ningún justificativo e ignorando el DS 28168 de Acceso a la Información Pública, que determina que sólo se puede negar información producida por las entidades del Órgano Ejecutivo, en caso de reserva o confidencialidad establecidas en leyes vigentes, inexistencia de la información solicitada o falta de competencia para proporcionar la información.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230628/columna/estrategia-ocultar-informacion

Ferias de autos legales e ilegales

Durante la interpelación en la que finalmente fue censurado por legisladores de las bancadas de oposición y del ala evista del Movimiento Al Socialismo (MAS), el ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo, informó que existen 73 ferias de venta de automóviles en todo el país, en las que la Dirección Nacional de Prevención e Investigación de Robo de Vehículos (Diprove) realiza constantes operativos.

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/opinion/editorial/ferias-de-autos-legales-e-ilegales-HL8368779

El poder degradado moralmente

En Bolivia no sólo se vive la crisis económica, la falta de dólares, sino que vivimos una crisis del exceso de clientelismo y del prebendalismo estatal, lo que hay es más profundo que solamente los temas económicos, se trata de la degradación moral del poder por ausencia de ética, por la pérdida total de los valores que guían la

convivencia cotidiana.

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/opinion/columnistas/el-poder-degradado-moralmente-XM8349275

El liberalismo (visto) por el tubo

Varios medios audiovisuales e impresos, incluida Página Siete, difundieron largas entrevistas a Antonio Saravia, economista boliviano radicado en Estados Unidos, que culminó tres semanas visitando cinco ciudades del país trayendo la "buena noticia" de ¿su? liberalismo económico.

Fuente Original:https://www.paginasiete.bo/opinion/columnistas/el-liberalismo-visto-por-el-tubo-FX8374263



Pagina de Noticias CEPB(https://noticias.cepb.org.bo/)

